

Terminó la Feria Patronal de 1947

Con una fiesta popular auspiciada por el Comité de Festejos, Pro Fiestas Patronales se dió por terminada la Feria que en honor a la patrona de los progresistas, la virgen de La Merced, se celebró con juvenil entusiasmo en la ciudad durante los días del 7 al 16, del presente mes de Sept-

Durante el curso de esos días, le fueron colocadas cintas simbólicas a cuatro damitas electas por la popularidad «Señorita de la Feria» correspondiendo a los Barrios Las Delicias, Montevideo, Brisas del Ulúa y Las Mercedes resultando de esto, una nota muy simpática, que dió lugar a que el festejo bailable, organizado en el salón del Concejo Local, se prolongara hasta avanzadas horas de la noche por la cordialidad y decencia de la masa popular allí presentes. Se desarrollaron varios concursos, entre boxeo, ciclismo, carreras y juegos deportivos.

La noche del sábado 13 el Comité de Festejos, obsequió a la sociedad progresista, un gran baile de gala, en donde damas y damitas, lucieron elegancia en trajes. Esta fue una nota sobresaliente en el ambiente social, que todos y cada uno de los allí presentes, gozaron de una noche de ensueño, música y alegría.

La fiesta de la Feria, tuvo esta vez, carácter bulisioso pues contemplamos en cada uno de los días, sábado domingo y lunes, más de tres mil personas, que alegremente disfrutaban de las garantías de paz y orden social que nos tiene con mano firme el señor Presidente de la República. Dr. y Gral Carias Andino

ESTA noche y en el salón del Club Fénix Social, será homenajeada con una fiesta bailable, de parte de sus Ex. alumnos y alumnas, la Srita Mercedes Ayesas, Directora del Instituto Marta Gregg.

DE San Pedro Sula y con el objeto de pasar unos días al lado de familias y numerosas amistades se encuentra en la ciudad, la apreciable señora doña Elizabeth de Mejía cariñosa esposa de nuestro predilecto amigo el caballero don Pedro Mejía, actual entre nosotros

SOCIAL

SEMANARIO INFORMATIVO — FUNDADO EL 2 DE ENERO DE 1932

DIRECTOR GERENTE: Tito Calderón

AÑO XI EL PROGRESO, SEPTIEMBRE 20 DE 1947. 2ª SERIE

En el día de la Independencia

El lunes 15, fecha de nuestra independencia nacional, las Escuelas Urbanas y Colegios Privados, lucieron en ordenado y disciplinado desfile, gallardos uniformes, dando al público, un espectáculo novedoso digno de todo elogio. Los actos alusivos a esa fecha, fueron desarrollados en el coliseo del Teatro Gran Royal, en donde a lumnado y público se congregó en gran número, aplaudiendo, todos y cada uno de ellos por su buena presentación.

Por la tarde y en el patio de la Escuela Kindergarten, fué desvelizado el busto del filántropo mexicano don Manuel M García, en testimonio por su incausable lucha por la educación de la niñez y como un acto de simpatía y gratitud, de parte del Instituto Marta Gregg que dignamente dirije su directora Srita. Mercedes Ayesas.

EL día 17, fecha que esta consagrada para descanso y homenajes al Maestro, día que paso desapercibido en nuestro ambiente social. La autoridad de Educación Pública local, no tuvo el mejor rasgo de recompensación, para esos luchadores por la Instrucción y Educación de la niñez.

EN elegante cartulina hemos recibido invitación para asistir al Regio Baile en homenaje de simpatía al futuro Jefe de la Nación Hondureña, Dr. Juan Manuel Galvez, fiesta bailable que se llevará a cabo en Chamelecón Cortes, la noche del sábado 20, en el salón del Teatro Colón, organizado por un grupo de leales amigos del distinguido hombre público. Con el Gral. L. Matías Arriagó, Manuel A. Hernández, Carlos Andino y otros caballeros nacionalistas firman la invitación.

San Pedro Sula, — El Presidente Carias Andino tra baja a la luz meridiana del día en edificio de techo y paredes de vidrio, valga la metáfora, en donde todo el mundo puede observar sus labores de Gobernante respetuoso apegado al espíritu y a la letra de los convenios internacionales, que son leyes para la Republica. Esa actitud le ha valido el aprecio y respeto sinceros de todos los gobiernos de América. Que él sea una amenaza para la paz del hemisferio, sólo puede caber en mentes enfermas de odio, megalomanía y ambiciones bastardas. — Napoleón Paz Paredes.

TITULACION
EDITORA de SOCIAL
TITO CALDERÓN

TENEMOS para Ud., papel grueso y fino de cartas, sobres corrientes, aereos y de oficio; talonarios de recibo, de facturas comerciales, tarjetas enlutadas con sus sobres, cualquier tamaño, y ejecutamos todo trabajo en el arte tipográfico.

El Progreso, D. L. Yoro

Yoro—Momento culminante fué visito hicieronle de cuarenta a cincuenta alcaldes auxiliares esta jurisdicción al señor Comandante de Armas Gral Marcos Espinoza. En actuales momentos agitación política hombres como Espinoza son los llamados a puestos públicos porque tienen educación para organizar y atraerse masas populares. Adelante Gral Espinoza.

Yoro — Excitamos a todos los hondureños amantes de la paz y principios democráticos ver con ambos ojos a los amigos del símbolo del «martillo y de la hoz» sería fatal para un pueblo como el nuestro, que hasta hoy ve la luz del progreso, sumergido por doctrinas tan vulgarmente desastrosas.—Juan C. Pineda.

Olanchito— Regresamos de una jira por la hermosa ciudad de Progreso a donde fuimos acompañando al profesorado de esta ciudad para cerrar allá las Juntas Rotativas Pedagógicas. Fuimos colmados de las mas exquisitas atenciones por la sociedad de El Progreso y viviran en nosotros imborrables los recuerdos de esa temporada. Progreso y Olanchito siembran y cultivan cariño y amistad que se transforman en estrecho viculo. Olanchito en Oriente y Progreso en Occidente del Departamento se estrecharán cada día más.—Corresponsal

..... AVISO

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento,

Para los efectos consiguientes al público hace saber: que por sentencia de dicho Tribunal, fecha de ayer, fueron declarados berederos los señores Arturo, Pedro, José María Teresa, Juan y María del Refugio García Rivera María García Rivera de Cañas, Clara García Rivera de Montemayor, y Manuel M García h., a quienes se les concedió la posesión efectiva de la herencia intestada que al fallecer dejaré su madre legítima, doña Teresa Rivera de García, sin perjuicio de otros berederos de igual o mejor derecho, siendo todos ellos mayores de edad y vecinos del Distrito Local de El Progreso, en este Departamento.

Yoro, Septiembre 3 de 1947
A. Garay Urmeneta, — Srio,

José y Rafael Wong
Comerciantes en General

TOMAS CHI
Comerciante en General.

FRANCISCU H. LEE
Comerciante en General.

SANTOS QUINTO
Comerciante en General

JESUS WONG
Comerciante en General.

LUIS CHON
Comerciante en General.

Salóu SAN LEE
Refrescos y Pastelería,
Andrés Chi.

LUIS CHI
Comerciante en General.

Hotel

Hop Lee

DE MANUEL HAM
El mejor de la ciudad

Comida abundante y nutritiva. Cuartos higiénicos y ventilados.

El Progreso, Yoro.

EL MAXIM

La Reina de las Tiendas —

Prefiera Ud. la
—BARBERIA SIGLO XX

FARMACIA CENTRAL

Propietario: Dr. Julián Oyuela Ponce
Garantía absoluta en el despacho de recetas. Gran existencia de medicamentos de patente. Precios Bajos.
El Progreso. Yoro. Honduras.

SALVADOR HANDAL

La tienda de las Novedades



EL DANUBIO

Alf. Handal
Mero di rias en general

JORGE ANDAL
(Comerciante) en General
Provincia bajos

J. SIWADY Y Co

ALMACEN
Compra y Venta de Productos
del País. El Progreso, Yoro

J. RAMON ROSAS B.
DENTISTA
Garantiza todo trabajo
por 10 años.
Frente al Parque Ramón Rosa.
El Progreso, Yoro.

Salvador M. Gábrie
ALMACEN
Ventas al por Mayor y Menor
El Progreso. Yoro

EL PROGRESO
Carlos Haun Hermanos
Tienda de Abarrotar, productos
del país y panadería
Atención esmerada

Zapataría y Talabartería
EL ENCANTO
La mejor en calidad y precios
Nuevo local Callejón del Ulúa.

ZAPATÉRIA
JUAN GALEANO
La mejor confección de zapatos
en la forma y tamaño

..... **AVISO**

Alfredo Garay Urmeneta,
Srío. del Juzgado de Letras
de este Departamento,

Al público hace saber para los efectos de ley: que dicho Tribunal, en sentencia de esta fecha, declaró heredero al Sr. Rodrigo Sandoval, mayor de edad, soltero, labrador, de este vecindario; concediéndole la posesión efectiva de la herencia intestada que al fallecer dejó su tía carnal, Esmeráncya Sandoval, por derecho de trasmisión de su madre natural, Leoncia Sandoval, de quien aquel está declarado heredero, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yoro, Agosto 28 de 1947.
A. Garay Urmeneta. — Srío.

La visita del Profesorado d Olanchito

Domingo.— Gustoso en ser partícipe, en los festejos, que la sociedad progresista, tributaba durante su visita al profesorado y visitantes de Olanchito, la Compañía Frutera, cedió gentilmente un tren expreso, para ser conducidos a Batán, en donde tienen instalada su fábrica de de confesionario el manita, también las grandes siembras de dicha planta. Los viajeros disfrutaron momentos de expansión espiritual, mediante la cortesía y finas atenciones con que fueron atendidos. Su regreo, a eso de las tres de tarde, habiendo nosotros, aunque no asisimos, es cuchar frases elogiosas por el aspecto bello, que la Compañía Frutera, tiene sin entada una de las riquezas de Honduras en aquel sector trabajador de Batán

Por la noche otro ategrisimo baile en el salón del Club Fénix Social, festejo que se presento muy animadísimo por la caracterización de su fondo, y en donde nuevamente departimos amenos momentos inolvidables, con nuestra recordada — por lo ruisueño de sus lindas miradas — Toñita Herrera F

La mañana del lunes, los visitantes fueron obsequiados con un paseo de campo, por los alrededores de la ciudad, endonde pudieron apreciar bellisimos panoramas que nos brinda la madre naturaleza—alla en la Hacienda de don Miguel Rivera, persona que se multipico en atenciones. Por la noche y en el salón del Concejo Local en intervalos bailables, el profesorado visitante fué obsequiado con un lote de libros seleccionados, su objeto, dar un paso mas adelante al desarrollarro intelectual entre Olanchito y Progreso, uniendo su lazo de amistad con fraternidad y cultura. Llevó la palabra de rigor el Dr. Gabriel R. Aguilar, el que imprimió con el sello de la cordura el valor positivo que en las páginas de cada una de las obras llevaban inorrables este muy significativo acto de entrega. Vivamente entusiasmado, contestó en nombre de sus colegas el Prof. Alejandro Lobo Cáliz, agradeciendole la gentileza de ese valioso donativo,

Se obsequió y brindo con una copa de champán, no faltando las ocurrencias vertidas con estilo y consonancia poética del Prof. Manuel Diaz Palma.

El siguiente día martes, los caballeros hermanos García, de la firma Plantaciones de Birichiche, pusieron a la orden de los visitantes para el paseo a La Pita, tres cómodos camiones para conducirlos protoresco pueblo, en donde los señores García tienen instalado sus aserraderos y cortes de madera. Su regreso, lo efectua

==: **SAHSA** :==
SERVICIO AEREO DE HONDURAS, S. A.

a las órdenes de todos los hondureños
.... y público en general.

.... Atención esmerada, comodidad y seguridad . .

.... **SAHSA**

Hotel Ulúa

Atendido especialmente por su propietario

..... F. CUELLAR G.



Farmacia NUEVA

DR. ENAMORADO M

Facultades: Honduras y Nicaragua. 12 años de practica.

Servicio a toda hora del día y de la noche.

CON el objeto de radicar se en la ciudad y poner a la orden del comercio y público progreseño, sus servicios profesionales, se encuentra entre nosotros el caballero Lic. don Edmundo Orellana persona ampliamente relacionada en los círculos sociales y profesionales de San Pedro y Tegucigalpa, de donde ha hecho su ingreso.

SOCIAL, presenta a tan apreciable miembro del Foro Hondureño, su atento saludo de bienvenida, augurando la mejor acogida en el ejercicio de su profesion.

LA colonia china tuvo la desgracia de perder a uno de sus más destacados y entusiasta compatriota, caballero don Ricardo Yu Wag, persona que en la ciudad capital, Tegucigalpa, actuaba como Presidente de la Asociación China. El suceso luctuoso, que conmueve el corazón de sus familiares y amigos, sucedió el día sábado 13, en su residencia particular.

Descanse en Paz.

PASANDO los días de la Feria y Fiestas Patrias se encuentra en la ciudad nuestro buen amigo y auténtico progreseño, Br. don Rodolfo E. Hall, aventajado estudiante en nuestra Facultad de Medicina, en Tegucigalpa.

ENVIAMOS nuestro saludo de despedida al caballero Lic. don Ricardo Zúñiga su joven esposa doña Eva M. de Zúñiga, por su feliz retorno a su residencia en Yoro, después de varios días de paseo entre nosotros.

DESPUES de una temporada de paseo, al lado de sus familiares allá, en Trujillo, su pueblo natal, se haya nuevamente entre nosotros la apreciable señora doña Dulce Dillet de Lempira Pacheco. Saludamosla.

DON Julian Aleman, buen y atento Admon. de Correos, esta sufriendo dolencias en su salud. Que mejore pronto.

La semana Nacional termino con resultado brillantísimo

La primera semana Nacional de la Cruz Roja Hondureña, organizada por primera vez en Progreso, terminó con un simpático acto social en donde se colocó una cinta simbólica a la Srta. Mercedes Avestas, electa por votación popular, MADRINA de esa Institución benéfica. La ceremonia fue sencilla, pero inmensamente bella porque en ella estaba el sello de la Caridad, ya que todos y cada uno de nosotros, tuvimos la oportunidad de ser gustosos en aportar nuestra cooperación para el mejor resultado de esa fiesta caritativa.

La señora Presidente del Sub Comité vivamente complacida del éxito de su labor, y de la decidida cooperación de sus colaboradoras en la Directiva nos dió un ligero informe de los primeros datos sobre ingresos de fondos de Instituciones y colonias residentes que nos mostraron un día de la semana festiva, con este resultado:

Club de Leones	L 111.00
Club de Golf	50.00
Empleados de Agricultura	120.00
Colonia Salvadoreña	107.00
Colonia Árabe	102.00
Comité de Festejos	43.75
Colonia China	39.00
Clubs Deportivos	12.00
Empresa, Larzus, Estevez	75.00
Remate, Juegos,	440.00

LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

Premio Mayor:

L 15,000

Compre su Billeto Hoy Mismo.

..... f u m e

EXTRA KING BEE

De todos los cigarrillos Buenos

Es el que más Satisface.

..... .. Compruebelo!

Visite el almacén de Antonio Haudal

..... ¡LE INTERESA!